Las adicciones por juego "on line" superan ya a las de las tragaperras en Castelló - Levante de Castelló - 04/05/2019

Las adicciones por juego 'on line' superan ya a las de las tragaperras en Castelló

► La ONG castellonense Patim multiplica por cinco la rentabilidad social de su inversión, según constata un estudio de la UJI

s. NAVARRO CASTELLÓ
■ La asociación Patim atendió el pasado año a un total de 1.737 per-sonas, según los datos recogidos en la memoria de la entidad solidaria. El documento fue presentado ayer en las instalaciones del Menador dela capital de La Plana, con la presencia de Azucena Martí, Delega-da del Gobierno para el Plan Na-cional sobre Drogas. La primera conclusión de la memoria es que elnúmero de personas con proble-mas por adicción al juego sigue avanzando y el número de perso-nas en tratamiento por juego on linesupera por primera vez a los ju-gadores de las clásicas máquinas tragaperras.

Previamente a la presentación

de la estadística de la memoria, la presidenta de honor de Patim, Car-men Pérez, impuso la distinción de esta entidad a la delegada del Plan Nacional Sobre Drogas en reconocimiento a la trayectoria pro-fesional de Martí, Martí, por su parte, resaltó la labor del colectivo en esta campo que, a su juicio, se ha convertido en un «referente nacional». La Delegada del Gobierno para el Plan Nacional sobre Dro-gas, explicó que una de las principales líneas de actuación en el ámbito de la prevención es que «se están seleccionando programas con evidencia científica sobre el juego para su promoción en todo el es-

El presidente y director técnico de Patim, el sociólogo, Francisco López Segarra, resaltó la «rentabi-lidad social» del trabajo que realiza el colectivo que acaba de cumplir su 34 aniversario. López Segarra subrayó que, de acuerdo a un estudio de la Universidad Jaume I de Castelló, la rentabilidad social de Patimmultiplicapor cinco la inversión que realiza el colectivo, «es decir, por cada euro que invertimos devolvemos cinco a la sociedad»,

Juego, cannabis y cocaína La memoria de Patim refleja que la

principal causa de intervención en su centro de día es la adicción al juego (36%), seguida por el cannabis (26%) y la cocaína (25%). Y por primera vez, la demanda de trata-miento del juego on line (42%) ha superado a las máquinas tipo B (38%), según recoge un comunica-do de la ONG.

El perfil general de esta tipología de pacientes es el de un hombre de 41 años, casado, con estudios secundarios completos y contrabajo. El 53% se encuentran activos labo-ralmente, lo que pone en evidencia la elevada compatibilidad del trabajo con el abuso del juego. En cuanto a la formación, del total de casos atendidos el 46% han finali-



zado la segunda etapa de formación secundaria o tienen estudios universitarios. Uno de cada tres pacientes atendidos tiene más de 30 años. Apesar de que los casos de juego

continúan aumentando, al sumar los datos recogidos por todos los centros de Patim -comunidad te-rapéutica, centro de día y tres pisos o viviendas de inserción- la cocaína se mantiene con la causa principal de tratamiento (38%), aunque las adicciones sin sustancia (juego) se afianzan detrás y repre-sentan el 28,6% del total de casos atendidos, dice el comunicado. A

continuación se sitúa el cannabis 18,5%). «Además de todos estos datos nos preocupa que tras 4 años vuelven a aparecer casos de heroína (3%) en centro de día ya que hasta ahora aparecía siempre asociada al consumo de cocaína», dijo la coordinadora de programas, In-

maculada Galmés.
Patim ha atendido a .1737 personas y 125 familias en el último año. Se ha registrado un aumento de casos en el área asistencial (+51% respecto al 2017) y en Inte-gración Sociolaboral (+72%). La entidadha desarrollado 25 programas distintos en 2018, principalmente dirigidos a personas con adicciones tóxicas y no tóxicas, VIH, familias y mujeres con adicciones (52%), pero un porcentaje importante del total (48%) están di-rigidos a otros colectivos específicos como jóvenes y parados de larga duración. «Un 35% de los programas no ha recibido ningún tipo de financiación para su desarrollo pero ha alcanzado a una población de 752 personas, lo que supone un 44% de las personas atendidas»,

concluyó Galmés. En cuanto a los programas de tratamiento en conductas violentasy de educación de nuevas mas-

La cifras 1.737 atendidas ► La Ong Patim atendió du-rante 2018 a un total de 1.737 personas y 125 familias, en ese año se registró un au-mento de casos en el área asistencial (+51%) y en la integración laboral (72%). 36% Porcentaje de intervencio nes por adición al juego ▶ El 36% de los casos atendidos por el centro de día de Patim fueron de personas adictas al juego. De ellos, el 42% solicitaron demanda de tratamiento por problemas con el juego on line y mien-

culinidades, que se realizan dentro de los centros penitenciarios de Castelló, el perfil es el de un hom-bre, mayor de 26 años, separado o divorciado, con hijos, que ha finalizado estudios primarios, ha sido consumidor de cocaína y alcoholy se inició en el consumo hacia los

tras que los que los hicieron

por adicción a las tragape-rras fue el 38%.